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Ata da reunião extraordinária nº 58 1 

da Câmara de Graduação do 2 

Conselho de Ensino, Pesquisa e 3 

Extensão, realizada no dia 28 de 4 

agosto de 2007. 5 

No dia vinte e oito do mês de agosto do ano de dois mil e sete, na 6 

sala 202 do CCB, reuniu-se a Câmara de Graduação do Conselho de 7 

Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência da Pró-Reitora de 8 

Graduação, Maria Aparecida Vivan de Carvalho e com a presença da 9 

Diretora de Assuntos Acadêmicos, Fátima Cristina de Sá e dos 10 

seguintes Conselheiros: Ana Cláudia Duarte Pinheiro, Cândida Maria 11 

de Oliveira Martins, Ayoub Hanna Ayoub, Carlos Roberto Ferreira, 12 

Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto, Dalberto Luiz De Santo, Dalva 13 

Tomoe Miyagui, Elieser Botelho Manhas Júnior, Flaveli Aparecida de 14 

Souza Almeida, Gilberto Carlos Sanzovo, Ideni Terezinha Antonello, 15 

Ileizi Luciana Fiorelli Silva, João Batista Martins, José Antonio Oliveira 16 

do Nascimento, José Fernando Amaral Stratico, Linete Bartalo, 17 

Ricardo Harue Fatori, Márcio José de Almeida, Marcos Rodrigues da 18 

Silva, Maria Aparecida Scarpin, Maria Bernadete de Morais França, 19 

Maria Julia Giannasi Kaimen, Maria Luiza Fava Grassiotto, Maurício 20 

Ursi Ventura, Neila Recanello Arrebola, Neusa Maria Orthmeyer 21 

Massarutti, Leandro das Dores Ferreira da Silva, Peter Reichmann, 22 

Sandra Regina Mantovani Leite, Silvia Alapanian, Sirlei Terezinha 23 

Bennemann, Ubirajara De Carlo Senatore, Hamil Adum Filho, Wagner 24 

Ferreira Lima, Zilda Aparecida Freitas de Andrade. Representando a 25 

Diretoria de Apoio à Ação Pedagógica compareceu Cláudio 26 

Cavalcante de Oliveira. Ausências justificadas: Adiloar Franco 27 

Zemuner, Elaine Alves, Eliane da Silva Mewes Gaetan, Farli 28 

Aparecida Carrilho Bôer, Magali Oliveira Kleber, Marco Antonio Neves 29 

Soares, Patrícia de Mello Souza, Otávio Góes de Andrade e Cleide 30 

Marlene Vilauta. I. ORDEM DO DIA. Inicialmente a Pró-Reitora Maria 31 

Aparecida Vivan de Carvalho solicitou e a Câmara autorizou a 32 

inclusão do seguinte item na pauta: Processo nº 20024/2007 – 33 

Encaminha solicitação do MEC, referente às vagas para 34 

estudantes PEC-G para o Curso de Graduação em Medicina. A 35 

Professora Maria Aparecida informou que baseado no Programa de 36 

Estudantes Convênio de Graduação PEC-G a Universidade, por meio 37 

deste Conselho, aprova o número  de vagas disponibilizadas em cada 38 

um dos Cursos de Graduação. Neste ano o número de vagas foi 39 

divulgado pela Resolução CEPE nº 58/2007. Como não houve 40 

disponibilização de vagas para o Curso de Medicina, a Universidade 41 

recebeu da Secretaria de Educação Superior – Divisão de Assuntos 42 
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Internacionais uma correspondência solicitando que se analisasse a 1 

possibilidade de oferecer vagas no Curso de Medicina. Ao receber o 2 

documento, a PROGRAD, após consulta a PJU, encaminhou o 3 

processo à Coordenação do Colegiado do Curso de Medicina. Com a 4 

disponibilização ou não de vagas adicionais, previamente ouvida a 5 

Câmara de Graduação, o parecer deverá ser apreciado pelo CEPE 6 

para aprovação de eventuais vagas adicionais ou para conhecimento 7 

da solicitação do Ministério da Educação, na hipótese de não serem 8 

ofertadas vagas adicionais. O Colegiado do Curso de Medicina emitiu 9 

o seguinte parecer: “Em reunião realizada em 02/08/2007, os 10 

membros da Comissão Executiva do Colegiado do Curso analisaram 11 

o assunto. Em essência, foram reiterados os mesmos argumentos 12 

contrários a oferta de mais vagas no Curso, apresentados durante a 13 

reunião realizada em 17/03/2007, por ocasião da consulta inicial da 14 

PROGRAD, ressalvando-se inexistir sentimentos xenófobos ou 15 

preconceitos com relação a estudantes de outros países. Os motivos 16 

que embasam este parecer contrário à proposta do MEC/SESU, de 17 

abertura de negociações para oferecimento de vagas adicionais, são 18 

os seguintes: 1) o dimensionamento dos recursos materiais, de infra-19 

estrutura e humanos do Curso de Medicina da UEL é para o ingresso 20 

de 80 (oitenta) alunos/ano; 2) A Experiência recente da transferência 21 

de 16 estudantes do Curso de Medicina da Universidade de Ponta 22 

Grossa, desativado pelo governador Roberto Requião em 2003, foi e 23 

tem sido muito desgastante do ponto de vista interno, tanto em virtude 24 

das implicações de ordem acadêmico-administrativa como de 25 

gerenciamento dos recursos financeiros oferecidos em contrapartida 26 

pelo Governo do Estado; 3) Situação semelhante é registrada em 27 

relação aos estudantes matriculados com base na cota para 28 

descendentes indígenas, cujos desdobramentos, particularmente as 29 

desistências, estão caracterizando uma verdadeira pseudo-inclusão 30 

social; 4) O questionamento sobre a real contribuição que esse tipo de 31 

ação resulta para os povos dos países evoluídos, tendo sido lembrada 32 

a situação de dois atuais professores do Curso, naturais de outros 33 

países latino-americanos, que vieram ao Brasil para estudar Medicina 34 

em convênios semelhantes e que aqui permaneceram após as 35 

formaturas; 5) A polêmica existente hoje em dia no meio médico 36 

nacional, com relação aos estudantes, brasileiros e não brasileiros, 37 

que buscam regularizar sua situação profissional e que, de uma forma 38 

insidiosa tem contribuído para incutir nos ambientes também 39 

universitários fortes sentimentos de contrariedade; 6) O fato de 40 

recentemente o Curso de Medicina da UEL ter  recebido o 41 

credenciamento de qualidade no âmbito do Mercosul, juntamente com 42 
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os Cursos de Medicina da UNIFESP e da Faculdade de Medicina da 1 

Santa Casa de São Paulo, criou as condições iniciais para futuros 2 

projetos de intercâmbio e cooperação em âmbito internacional, mas 3 

esta não tem sido a prioridade do Curso que, embora comemore 40 4 

anos de funcionamento neste ano, ainda enfrenta dificuldades de 5 

gestão; 7) Os eventuais entendimentos com o MEC em termos de 6 

transferência de recursos para servir como contrapartida a eventuais 7 

ofertas de vagas adicionais seriam muito melhor sucedidos no caso 8 

das IES mantidas pelo próprio Governo Federal, restando-nos as 9 

difíceis e complicadas exigências que já conhecemos por ocasião de 10 

outras experiências relativas à transferências de recursos federais 11 

para as IES estaduais, com destaque para o Programa de 12 

Modernização Universitária de alguns anos passados. Aos motivos 13 

expostos, sinto-me no dever de acrescentar um outro que, ao redigir 14 

este parecer, tomou relevo nas minhas reflexões e que decorre da 15 

formação que tive, há alguns anos, durante um curso sobre Saúde 16 

Internacional na George Washington University. Em síntese: até que 17 

no ponto o envio por parte de países “do Sul”, para formação 18 

graduada em outros países, também “do Sul”, não está reproduzindo 19 

acriticamente a mesma experiência “Norte-Sul” de décadas passadas, 20 

centrada numa ultrapassada visão colonial, assistencialista-21 

dependente? Ou seja, em que medida uma verdadeira e autêntica 22 

cooperação “Sul-Sul” não deveria estar fundamentada mais na 23 

transferência de tecnologias (inclusive na área de formação de 24 

recursos humanos em saúde), na ação humanitária e nas iniciativas 25 

de parcerias assistenciais com ações mais imediatas e ao mesmo 26 

tempo de longo prazo? Enfim, por todos esses motivos, o parecer da 27 

coordenação do Colegiado do Curso de Medicina da UEL é contrário 28 

a proposta”. A Câmara de Graduação referendou o parecer do 29 

Colegiado do Curso de Medicina e indeferiu a proposta apresentada 30 

pelo Ministério da Educação de abertura de vagas no Curso de 31 

Medicina dentro do Programa de Estudantes – Convênio de 32 

Graduação - PEC-G. O professor Hamil Adum Filho solicitou que a 33 

Pró-Reitoria de Graduação esclareça os Coordenadores de 34 

Colegiados de Cursos, em uma outra ocasião, sobre o contexto geral 35 

do PEC-G. 1)Processo nº 22166/2007 – Minuta de Resolução que 36 

disciplina a atividade de agentes de integração no âmbito da 37 

Universidade Estadual de Londrina, com a finalidade de 38 

intermediar Estágios Curriculares Obrigatório e não Obrigatório. 39 

Relatou o processo a Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de Carvalho. 40 

Ela informou que alguns Cursos deram entrada em processos devido 41 

a problemas relacionados a campos de estágios para os estudantes. 42 
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Os processos foram encaminhados à PJU. A realidade hoje é que a 1 

Universidade está perdendo campos de estágios tanto em empresas 2 

estatais, quanto multinacionais, como CEF, Danone, Bradesco, 3 

Tribunal da Justiça do Paraná, Correio, etc., que não aceitam mais 4 

firmar Convênios diretamente com as Instituições. Estas empresas 5 

estão trabalhando no sentido de uma operacionalização mais ágil e 6 

econômica; dessa forma não tem no seu quadro um setor de 7 

Recursos Humanos e, dessa forma, firmam convênios com Agências 8 

de Integração. Existe uma proposta de regulamentação do Convênio 9 

em si, que deve ser apreciado pelo Conselho de Administração, que 10 

permitirá a fiscalização pela UEL dessas Agências. A Profª Dalva 11 

Tomoe Miyagui comunicou que os alunos do Curso de Farmácia vão 12 

para as Indústrias Farmacêuticas que só aceitam estagiários através 13 

de empresas terceirizadas. A Profª Silvia Alapanian se posicionou 14 

contra a proposta e em sua opinião a UEL não deve se submeter a 15 

esses agentes, pois aceitar essa intermediação é aceitar o jogo do 16 

mercado. A Profª Linete Bartalo colocou que o estágio é muito 17 

lucrativo para os empresários pois não tem encargos sociais e se 18 

essa Resolução for aprovada vai contribuir para acentuar esse 19 

pensamento por parte dos empresários. O Prof. Hamil Adum Filho 20 

colocou que a Câmara deveria aprovar essa Resolução, dar um prazo 21 

para que ela vigore, por exemplo, por dois anos e depois fazer uma 22 

análise dos prós e contras. Ao mesmo tempo deveria haver um estudo 23 

de mecanismo para que a UEL assuma a coordenação dos estágios 24 

como um todo. A Profª Ileizi Luciana Fiorelli Silva propôs que a 25 

PROGRAD promova um fórum de debates com essas empresas. A 26 

Profª Neusa Maria Orthmeyer Masarutti mostrou concordância em 27 

relação a proposta do Prof. Hamil Adum Filho e que nesse intervalo 28 

de tempo (dois anos) se promova um fórum de debates com 29 

empresas e Agentes de Integração. O Prof. Ayoub Hanna Ayoub 30 

colocou que a Universidade funciona como um todo e que não dá 31 

para aprovar uma Resolução que serve para alguns cursos e para 32 

outros não.  A Profª Silvia Alapanian colocou que a maior parte 33 

desses agentes incide sobre os estágios não obrigatórios e considera 34 

problemático aprovar uma Resolução que vai resolver problemas 35 

pontuais de um ou dois cursos. Complementou sua fala dizendo que 36 

sabia de Cursos do CESA que foram procurados por empresas ao 37 

que a Profª Neusa Massarutti disse, em resposta à fala da Profª Silvia, 38 

que considerava muito séria a afirmação da Profª e que nunca tinha 39 

sido procurada por ninguém, com o que concordou a Profª Maria 40 

Aparecida Scarpin, do Colegiado do Curso de Ciências Contábeis. 41 

Após discussão a Câmara deliberou pela retirada do processo da 42 
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pauta  para que seja promovido um evento para debater melhor o 1 

assunto no âmbito da Universidade. A Câmara aprovou, ainda, a 2 

constituição de uma Comissão para fazer discussões e contatos para 3 

que o evento ocorra. Foram indicados os seguintes professores: Dalva 4 

Tomoe Miyagui, Ubirajara De Carlo Senatore, Hamil Adum Filho e 5 

Maria Bernadete de Morais França. 2) Processo nº 17583/2007 – 6 

Aprovação inicial do projeto da professora Maria Inês Nobre Ota 7 

– Título: “Avaliação como Instrumento de Formação no Curso de 8 

Física”. O projeto foi aprovado pela Comissão Executiva do 9 

Colegiado do Curso de Física, Departamento de Física e Conselho de 10 

Centro do CCE, conforme Resolução CEPE nº 274/2005. A Câmara 11 

de Graduação aprovou o projeto da professora Maria Inês Nobre Ota. 12 

3) Processo nº 17129/2007 – Aprovação inicial do projeto do 13 

professor Marcos Antônio Lopes – Título: “Mestres do Passado – 14 

História e Política no Antigo Regime”. O projeto foi aprovado pela 15 

Comissão Executiva do Colegiado do Curso de Ciências Sociais, 16 

Departamento de Ciências Sociais e Conselho de Centro do CLCH, 17 

conforme Resolução CEPE nº 274/2005. A Câmara de Graduação 18 

aprovou o projeto do professor Marcos Antônio Lopes. 4) Processo nº 19 

10478/2007 – Professora Adriane Maciel Gomes – Inclusão da 20 

docente Thais Helena D’Abronzo – Título: “Todas as Direções”. A 21 

Câmara de Graduação aprovou a inclusão solicitada. 5) Processo nº 22 

34239/2006 – Professor Roberto Buchain – Prorrogação de prazo 23 

para conclusão de projeto - Título: “Curso de Mecânica das 24 

Estruturas”. O Colegiado do Curso de Engenharia Civil emitiu o 25 

seguinte parecer: “O professor Roberto Buchain, lotado no 26 

Departamento de Estruturas do CTU, esteve usufruindo férias no 27 

início do ano de 2006 e, em seguida, esteve em Licença Especial de 3 28 

(três) meses, tendo, na seqüência se aposentado em 20/06/2006. 29 

Assim, pode utilizar apenas 4 (quatro) meses dos 12 (doze) meses da 30 

prorrogação do presente Projeto de Pesquisa em Ensino, 31 

anteriormente concedida. Após prestar Concurso Público na UEL, foi 32 

readmitido em 02/10/2006 e lotado, novamente, no Departamento de 33 

Estruturas do CTU. No presente processo postula a retomada do 34 

projeto e uma prorrogação adicional de 10 (dez) meses. Com base no 35 

Relatório contido no processo 34240/2006, nas informações contidas 36 

neste processo e nas mencionadas acima, bem como pelo fato do 37 

professor Roberto Buchain possuir uma produção cientifica relevante, 38 

que se sobressai, a Comissão Executiva do Colegiado do Curso de 39 

Engenharia Civil, reunida em 07/12/2006, entendem que deva ser 40 

concedida, com base no artigo 17, § 56º, inciso I da Resolução CEPE 41 

nº 274/2005 a prorrogação solicitada de 11/2006 a 08/2007”. A 42 
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Câmara de Graduação aprovou o pedido do professor Roberto 1 

Buchain, de prorrogação do prazo para conclusão do Projeto. A 2 

professora Zilda Aparecida Freitas Andrade colocou sobre a 3 

importância em estabelecer uma parceria entre a PRORH e as demais 4 

Pró-Reitorias, no sentido de zerar a situação e compromissos de 5 

professores que se aposentam. A Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan 6 

de Carvalho se encarregou de encaminhar um ofício à PRORH no 7 

sentido de colocar essa preocupação da Câmara. 6) Processo nº 8 

19031/2007 – professor José Hernán Fandiño Mariño – Título: 9 

“Videoteca de Biologia”. A Câmara de Graduação aprovou o 10 

relatório apresentado pelo professor Hernán Fandiño Mariño. 7) 11 

Processo nº 19160/2007 – Minuta de Deliberação: Regulamento 12 

de Estágio Curricular não Obrigatório do Curso de Graduação em 13 

Zootecnia. Retirado da pauta da Câmara de Graduação para retornar 14 

na reunião extraordinária, agendada para o dia 11 de setembro. 8) 15 

Processo nº 19160/2007 – Minuta de Deliberação: Regulamento 16 

do Estágio Obrigatório do Curso de Graduação em Zootecnia. 17 

Retirado da pauta da Câmara de Graduação para retornar na reunião 18 

extraordinária agendada para o dia 11 de setembro. 9) Processo nº 19 

19781/2007 – Minuta de Deliberação: Regulamento do estágio 20 

Curricular não Obrigatório do Curso de Graduação em Geografia. 21 

A Câmara de Graduação aprovou o Regulamento do Estágio 22 

Curricular não Obrigatório do Curso de Graduação em Geografia, com 23 

as seguintes alterações: No inciso I do artigo 6º, retirar a palavra 24 

“típicas”. Suprimir o inciso III do artigo 24. Transformar o artigo 27 em 25 

inciso IV do artigo 26, ou seja, passar os meios de avaliação para o 26 

artigo 26, porque o próprio supervisor de estágio vai considerar o 27 

relatório do orientador de campo nos quesitos: assiduidade, 28 

responsabilidade, criatividade, relacionamento e desempenho técnico. 29 

O Regulamento encontra-se publicado pela Deliberação da Câmara 30 

de Graduação nº 039/2007. Foram retirados de pauta por não haver o 31 

quorum mínimo para deliberação dos seguintes processos: 10) 32 

Processo nº 19073/2007 – Minuta de Deliberação: Regulamento 33 

do Estágio Curricular Obrigatório e não Obrigatório do Curso de 34 

Graduação em Educação Artística – Modalidade Licenciatura – 35 

habilitação em Arte Visual. 11) Processo nº 19063/2007 – Minuta 36 

de Deliberação: Regulamento do Estágio Curricular Obrigatório 37 

do Curso de Graduação em Matemática  - Habilitação: 38 

Licenciatura. 12) Processo nº 19042/2007 – Minuta de 39 

Deliberação: Regulamento do Estágio Curricular Obrigatório e 40 

não Obrigatório do Curso de Graduação em História. 13) 41 

Processo nº 19053/2007 – Minuta de Deliberação: Regulamento 42 
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do Estágio Curricular Obrigatório do Curso de Graduação em 1 

Arquivologia. 14) Processo nº 20709/2007 – Minuta de 2 

Deliberação: Regulamento do Estágio Curricular Obrigatório do 3 

Curso de Graduação em Biblioteconomia. 15) Processo nº 4 

6445/2007 – Instauração de Comissão de Sindicância 5 

Administrativa, com indicação de membros pela Câmara de 6 

Graduação do CEPE. Estes processos serão pautados em reunião 7 

extraordinária desta Câmara, agendada para o dia 11/09/2007. Antes 8 

do encerramento da reunião o professor Gilberto Carlos Sanzovo 9 

distribuiu folder do Planetário de Londrina e convidou a todos para as 10 

sessões, aos sábados, indicadas para crianças maiores de cinco anos 11 

e a outra para maiores de 12 anos. Nada mais havendo, a reunião foi 12 

encerrada e eu, Deise Garbelini Bergamin, Secretária da Câmara de 13 

Graduação lavrei esta ata que assino juntamente com os membros da 14 

Câmara presentes à reunião.  15 

 16 

Maria Aparecida Vivan de Carvalho  ____________________ 17 

Pró-Reitora de Graduação  18 

 19 

Fátima Cristina de Sá     ____________________ 20 

Diretora de Assuntos Acadêmicos 21 

 22 

Claudio Cavalcante de Oliveira   ____________________ 23 

Diretor  de Apoio a Ação Pedagógica em exercício 24 

 25 

Ana Cláudia Duarte Pinheiro   ____________________ 26 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de  Direito 27 

 28 

 29 

Ayoub Hanna Ayoub     ____________________ 30 

Coordenador do Colegiado do Curso de Comunicação Social – 31 

Habilitação Jornalismo 32 

 33 

Cândida Maria de Oliveira Martins   ____________________ 34 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Psicologia 35 

 36 

Carlos Roberto Ferreira    ____________________ 37 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 38 

 39 

Cristiane Affonso de Almeida Zerbetto  ____________________ 40 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 41 

 42 
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Dalberto Luiz De Santo    ____________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física 2 

 3 

Dalva Tomoe Miyagui     ____________________ 4 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 5 

 6 

Elieser Botelho Manhas Júnior   ____________________ 7 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 8 

 9 

Flaveli Aparecida de Souza Almeida  ____________________ 10 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Química 11 

 12 

Gilberto Carlos Sanzovo    ____________________ 13 

Coordenador do Colegiado do Curso de Física 14 

 15 

Hamil Adum Filho     ____________________ 16 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Administração 17 

 18 

Ideni Terezinha Antonello    ____________________ 19 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Geografia 20 

 21 

Ileizi Luciana Fiorelli Silva    ____________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 23 

 24 

João Batista Martins     ____________________ 25 

Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares 26 

 27 

 28 

 29 

José Antonio Oliveira do Nascimento  ____________________ 30 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 31 

 32 

José Fernando Amaral Stratico   ____________________ 33 

Coordenador do Colegiado do Curso de Artes Cênicas 34 

 35 

Leandro das Dores Ferreira da Silva  ____________________ 36 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Zootecnia 37 

 38 

Linete Bartalo      ____________________ 39 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquivologia 40 

 41 

Márcio José de Almeida    ____________________ 42 



Câmara de Graduação – Livro nº 2 296

Coordenador do Colegiado do Curso de Medicina 1 

 2 

Marcos Rodrigues da Silva    ____________________ 3 

Coordenador do Colegiado do Curso de Filosofia 4 

 5 

Maria Aparecida Scarpin    ____________________ 6 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciência Contábeis 7 

 8 

Maria Bernadete de Morais França  ____________________ 9 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica 10 

 11 

Maria Julia Giannasi Kaimen   ____________________ 12 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Biblioteconomia 13 

 14 

Maria Luiza Fava Grassiotto    ____________________ 15 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquitetura 16 

 17 

Maurício Ursi Ventura     ____________________ 18 

Coordenador do Colegiado do Curso de Agronomia 19 

 20 

Neila Recanello Arrebola    ____________________ 21 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Biomedicina 22 

 23 

Neusa Maria Orthmeyer Massarutti  ____________________ 24 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 25 

 26 

Peter Reichmann     ____________________ 27 

Coordenador do Colegiado do Curso de Medicina Veterinária 28 

 29 

Ricardo Cezar Ferreira    ____________________ 30 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Matemática 31 

 32 

Sandra Regina Mantovani Leite   ____________________ 33 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia 34 

 35 

Silvia Alapanian      ____________________ 36 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 37 

 38 

Sirlei Terezinha Bennemann    ____________________ 39 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas 40 

 41 

Ubirajara De Carlo Senatore    ____________________ 42 
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Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Artística 1 

 2 

Wagner Ferreira Lima     ____________________ 3 

Coordenador do Colegiado do Curso de Letras 4 

 5 

Zilda Aparecida Freitas de Andrade  ____________________ 6 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Comunicação Social – 7 

Habilitação: Relações Públicas 8 

 9 


